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COMPTE RENDU DE LA COMMISSION ENVIRONNEMENT DEVELOPPEMENT DURABLE DU 30 

SEPTEMBRE 2020 

 

Présidence : M VALLOS Frédéric, Maire 
 

Présents : 
- Elus : M. VALLOS Frédéric, Mme GONZALEZ Sindy, M. GAY Richard, Mme HENRY Marie-Claude, 

Mme MARTIN GAJAC Corinne, M.  PETIT Clément, Mme SOUZY Eva 
- Non élus : Mme FAIVRE Isabelle, M. EVREUX Dominique, Mme COUPAS Florence, M. VALOO 

Thomas, M. LANDON Nicolas, Mme BILON MAURIN Laurianne, Mme PORRECA Barbara, Mme 
CHAUTARD Delphine, Mme BRUYAS Séverine, Mme BOIDRON Virginie, Mme HERBST Sophie, M. 
Martin Xavier, M. MESSIMILLY Franck 

 
Absents excusés :   M.  JACQUET Alain, M. VEYRET Thomas, M. LEGROS Emmanuel. 
 
En introduction M. le Maire souhaite présenter les premières actions concernant la construction du futur 
collège de la commune. Un avis favorable pour le défrichement de la parcelle a été rendu.  
Le défrichement de la parcelle doit commencer le 05 octobre et doit durer 4 semaines. 
 
1/ Approbation du CR de la commission du 22 juin 2020 
Le CR est approuvé à l’unanimité 
 
2/ Création d’un comité de pilotage  
Le Comité de Pilotage est l’instance qui va valider les propositions et projets des ateliers qui seront 
présentés au Conseil municipal.  
La composition du COPIL sera définie post réunion, permettant à ceux qui le souhaitent de se positionner. 
 
3/ Création de groupes de travail 

- Patrimoine naturel-biodiversité :  Xavier Martin, Franck Messimily, Florence Coupas, Thomas 
Valloo, Nicolas Landon, Laurianne Bilon Maurin, Vincent Blandon, Delphine Chautard, Marie 
Claude Henry. 

- Air déplacement énergie : Séverine Bruyas, Dominique Evreux, Florence Coupas, Thomas Valloo, 
Nicolas Landon, Barbara Porreca, Eva Souzy, Clément Petit. 

- Gestion des déchets : Séverine Bruyas, Virginie Boidron, Dominique Evreux, Jean Emmanuel 
Legros, Barbara Porreca, Marie Claude Henry. 

- Ressource en eau, adaptation aux changements climatiques : Xavier M artin, Eva Souzy, 
Richard Gay. 

- Manifestations : Sophie Herbst, Franck Messimily, Isabelle Faivre, Corinne Martin Gajac, Richard 
Gay. 

 

Il sera proposé à Thomat Veyret et Alain Jacquet de participer au groupe de travail Ressource en eau – 
adaptation aux changements climatique.  
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4/ Proposition de premières thématiques pour les groupes de travail 
 Patrimoine naturel et biodiversité 

• Les jardins familiaux 
• Les Jardins refuges (Ligue de Protection des Oiseaux) 
• Lutte contre les plantes invasives 
• Atlas de Biodiversité Communal 
• Le Formans 
• Préservation des haies 
• Travailler avec l’urbanisme sur la revue du PLU (contraindre les constructeurs, limiter les 

petites parcelles, garder un pourcentage de pleine terre …) 
 

 Air, déplacements et énergies 
• Labélisation « Terre saine zéro phytos »  
• Stationnements vélos 
• Bornes de recharge de voitures électriques 
• Pédibus 

 
 Gestion des déchets 

• Collecte en porte à porte pour les déchets recyclables 
• Mise à disposition de composteurs collectifs 
• Collecte des masques pour le recyclage 
• Collecte des bouchons (déjà effectué sur la commune. Une communication est à prévoir) 
• Echanges d’objets (par exemple application Allo Voisin) 
• Mutualisation d’outils au niveau de la commune (broyeur de végétaux …) 

 
 Ressources en eau et adaptation au changement climatique 

• Equiper les bâtiments communaux de receveurs d’eau 
• Sensibiliser les usagers aux bonnes pratiques économes en eau 
• Le Formans 

 
 Manifestations 

• Collecte de jouets, arbre de noël solidaire 
• Journée écocitoyenne à mettre en œuvre avec les associations de la commune 
• Vide dressing 
• Sensibilisation sur la surconsommation, le gaspillage, expliquer que même si certains 

contenants sont recyclables ce n’est pas pour autant éco-responsable (coût du recyclage, 
recyclage partiel, impact environnemental) 

• Conférence, conseil, financements participatifs 
• Course à pied avec un objectif de développement durable 

 
 
5/ Prise de décision pour le projet de « jardins familiaux » 
Rappel du projet présenté en septembre : 
 

- Un terrain de 9937 m² 
- 34 parcelles à louer (100 à 140m²) 
- 1 parcelle de 500 m² (jardin partagés) 
- 1 aire de jeu 
- 1 bâtiment  

• 35 box de 2,20*2,50m 
• Un espace commun (un local technique, une salle commune et des sanitaires) 

- Parking 
 
Différentes questions sont soulevées : 
 Est-ce que la population est intéressée ? Y-a-t-il une demande ?  
 Faut-il envisager la gratuité des parcelles au départ ? 
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 Faut-il d’abord ouvrir le jardin avec la parcelle collective dans un premier temps puis ouvrir les 
parcelles individuelles ? 

 Quel est l’objectif : créer du lien social ? Que souhaitons nous y faire, du bio, des potagers, des 
espaces extérieurs d’agréments ? 

 
Suite aux différents échanges il en ressort que le projet qui a été présenté est intéressant mais semble 
surdimensionné par rapport à notre commune (notamment le bâtiment) et qu’avant de se lancer il 
faudrait valider la viabilité de ce projet. 
 
Il est acté qu’un questionnaire allait être proposé aux Désidériens en janvier grâce aux différents supports 
de communication à notre disposition. La commission pourra ainsi se positionner sur les suites à donner.  
 
 
6/ Questions diverses 
 
Comment avoir les informations concernant le PCAET ?  
 Toutes les informations sont présentes sur le site de la CCDSV (Communauté de Communes 

Dombes Saône Vallée) 
 
Existe-il d’autres communes dans la CCDSV qui s’organisent en commission mixte environnement ? 
 Non, nous sommes la seule commune. 

 
Quelle organisation pour la suite ? 
 Les ateliers vont commencer à se regrouper (1ere quinzaine de novembre). Le but est de 

commencer à travailler sur les sujets qui pourraient être présentés au conseil municipal avant le 
15 février afin de les inscrire dans le budget 2021.  

 
 
Adjointe Environnement, Développement Durable, Patrimoine, Culture.                            
Mme Sindy GONZALEZ    

 


